

Rapport final du « quartier solidaire » de Chavannes-près-Renens

Du 1^{er} septembre 2016 au 30 septembre 2021



Table des matières

1.	Introduction	3
2.	Déroulement du projet	4
2.1	Diagnostic communautaire – de septembre 2016 à août 2017	4
2.2	Construction	6
2.3	Émergence	8
2.4	Réalisation	10
2.5	Autonomisation.....	12
3.	Communauté	14
4.	Entité	15
5.	Conclusion et perspectives	16
6.	Annexes	17
A.	Activités	17
B.	Indicateurs de performance et de résultats	20

Rédaction : Benoît Helle, Pro Senectute Vaud, septembre 2021

Photo de couverture : membres des Cerises solidaires

1. Introduction

Mandat

En 2014, Pro Senectute Vaud a répondu à la demande de la Municipalité de Chavannes-près-Renens et lui a remis une analyse préliminaire, en vue de mettre sur pied un projet de type « Quartiers Solidaires ». Sur la base de cette analyse, un nouveau mandat a été confié à notre association afin de réaliser dès le 1^{er} septembre 2016 un diagnostic communautaire (première étape d'un « quartier solidaire ») jusqu'au 31 août 2017. Par la suite, la Commune de Chavannes-près-Renens a validé la mise en œuvre d'un « quartier solidaire » de quatre ans, sur tout le territoire et s'adressant à tous les Chavannois de 55 ans et plus.

Organisation

Deux groupes ont porté la démarche communautaire durant ces cinq ans :

- Le groupe habitants (GH), réunissant les seniors intéressés à participer activement au développement du projet
- Le groupe ressources (GR), qui réunit les associations et services intéressés à améliorer la qualité de vie des plus de 55 ans de Chavannes, a participé au diagnostic communautaire, et au démarrage du « quartier solidaire ». Suite à la mise en place de la politique d'action sociale « Cause Commune », la Commune de Chavannes, par son service Cohésion sociale, Enfance et Jeunesse, a repris ce travail de coordination dans le cadre de ses « Plateforme Perspectives et vivre ensemble ».

Liste des partenaires ayant participé au GR :

- Commune de Chavannes-près-Renens, service Cohésion sociale, Enfance et Jeunesse
- Agence d'assurances sociales de l'Ouest lausannois
- Club des Aînés
- CMS
- Contrat de Quartier Intercommunal entre Renens et Chavannes-près-Renens
- Paroisse de Chavannes-Epenex
- Police de proximité de l'Ouest lausannois
- Unité Action sociale régionale de Pro Senectute Vaud

2. Déroulement du projet

2.1 Diagnostic communautaire – de septembre 2016 à août 2017

L'équipe de terrain de Pro Senectute Vaud (composée d'un chargé de projet communautaire et d'un assistant) a démarré le projet par une phase d'observation et l'établissement des premiers contacts avec la population. L'organisation d'une séance d'information, qui a réuni quelque 70 participants le 28 septembre 2016, a permis le bon démarrage du projet et la création du groupe habitants. Ce dernier s'est réuni toutes les deux semaines et 31 personnes y ont participé avec une vingtaine de participants réguliers. Cette forte implication des habitants s'est également traduite dans la réalisation d'entretiens individuels auprès d'autres seniors, qui a permis de récolter le point de vue de 122 Chavannois.

L'analyse de ces nombreux regards sur la qualité de vie à Chavannes-près-Renens a permis de dégager un état des lieux de la qualité de vie des seniors (voir le rapport du diagnostic communautaire). Celui-ci a ensuite pu être discuté et affiné lors du forum, assemblée organisée le samedi 24 juin 2017 au Collège de la Concorde, en présence de la Municipalité et d'environ 90 personnes. Globalement les résultats ont été positifs. Le cadre de vie et les transports publics sont particulièrement appréciés. Certaines problématiques sont toutefois présentes comme des craintes liées au développement urbanistique et au trafic routier, la gestion des déchets dans certains quartiers, notamment la Blancherie, et enfin le constat d'un manque de lieux de rencontres et de l'isolement de certains habitants.

Le travail accompli au cours de cette année de diagnostic, tant par les habitants et les partenaires que par les professionnels, a permis de répondre aux objectifs fixés à savoir :

1. Etablir de manière co-construite un rapport de diagnostic sur la qualité de vie des habitants de Chavannes-près-Renens âgés de 55 ans et plus
2. Evaluer les possibilités de nouvelles actions sociales au profit de la qualité de vie et du lien social à Chavannes-près-Renens
3. Construire un groupe habitants et un groupe ressources pour accumuler une énergie potentielle visant à modifier des situations problématiques et qui permettront ensuite de concevoir et de conduire un processus de changement

Points forts



Le forum du diagnostic communautaire a permis de réunir 90 personnes et de discuter, étoffer et valider les résultats des entretiens



En plus de la réalisation des entretiens et de l'organisation du forum, le groupe habitants s'est largement investi pour d'autres activités, la création d'un groupe de marche, l'organisation d'une Fenêtre de l'Avent, de petits-déjeuners et de repas communautaires durant l'été, ainsi que d'« apéros mobiles » pour aller à la rencontre de la population

2.2 Construction

Tout au long de cette phase de construction, le projet a avancé à grande vitesse avec la création d'un certain nombre d'activités et de groupes de travail en lien avec les thématiques mises en évidence lors du diagnostic communautaire et relevées comme prioritaires par les habitants. Les activités créées durant l'année du diagnostic communautaire ont également continué à être développées. De nouvelles personnes ont participé au projet soit en rejoignant le groupe, soit en participant aux activités.

En plus des marches, de la Fenêtre de l'Avent, des goûters et des apéros mobiles déjà créés, des Repas au restau, des discussions en anglais, des Pause-café et des sorties culturelles ont vu le jour. Par ailleurs, un groupe de travail visant l'organisation de visites à domicile ainsi qu'un autre sur le thème de l'urbanisme ont également été organisés (voir le rapport du diagnostic communautaire).

Le deuxième forum, intitulé à vos souhaits, s'est tenu le 5 mai 2018 au Collège de la Concorde. Réunissant une cinquantaine de personnes, cet événement a permis aux habitants et professionnels présents de découvrir les différentes activités déjà créées par le groupe habitants. Durant les ateliers, les personnes présentes ont également eu la possibilité de faire part de leurs priorités d'action et de leurs envies pour améliorer la qualité de vie à Chavannes-près-Renens et développer de nouveaux projets. Il en est essentiellement ressorti l'envie de faire quelque chose pour le quartier de la Cerisaie qui a été au centre des débats des groupes autour de la sécurité et de l'urbanisme. Par ailleurs des propositions concrètes ont vu le jour dans les groupes de travail sur l'urbanisme et les liens sociaux avec notamment le souhait d'organiser une visite du chantier du Vortex, une balade gourmande à l'intérieur de la commune avec des stands de spécialités par pays et une visite de la forêt de Dorigny autour du thème des arbres et des champignons. On y a aussi émis l'idée de créer un groupe de jass pour débutants avec l'aide d'un bénévole expérimenté et celle d'un réseau de proximité d'échanges de savoirs et de savoir-faire. Cette journée s'est clôturée par un apéritif dînatoire durant lequel les participants ont pu se déhancher au rythme de l'accordéon d'une musicienne locale.

Points forts



Grâce à la mise à disposition par la Commune de l'ancienne cabine téléphonique de la Cerisaie, une boîte à livres baptisée « Chava'lire » a pu voir le jour au mois d'août 2018. Ce projet a été mené à bien en collaboration avec des jeunes de Chavannes-près-Renens qui ont réalisé les dessins qui décoreront la cabine au moyen d'autocollants produits par un professionnel. Ce projet tenait particulièrement à cœur aux membres du groupe habitants qui y ont vu une possibilité très intéressante de créer des liens intergénérationnels.



La création de nouvelles activités telles que les Repas au resto, et les sorties (ici au Val-de-Travers) ont permis d'attirer de nouvelles personnes mais aussi de consolider les liens entre les membres du groupes habitants.

2.3 Émergence

Tout au long de cette phase, le projet a été fortement consolidé avec un groupe habitants très soudé, qui a continué d'accueillir de nouvelles personnes, et des activités de plus en plus portées par les habitants. L'objectif principal de l'année était de renforcer la visibilité du projet et celle des activités, notamment avec un forum, sous une nouvelle forme, organisé de manière co-construite avec les habitants.

Pour ce troisième forum, ils ont souhaité changer de dynamique en proposant une forme plus festive et en changeant de lieu. Le forum Découvertes gourmandes a donc eu lieu le 11 mai 2019 à la Grande salle paroissiale. L'idée était de permettre aux participants de découvrir les activités organisées par le « quartier solidaire » tout en pouvant échanger autour de plats préparés par différentes associations ou particuliers chavannois. Les participants – une centaine – tout comme les partenaires qui ont tenu les stands de nourriture sont repartis enchantés.

Outre cet événement, la communication s'est accrue grâce à des membres du groupe habitants qui ont arpenté les rues de Chavannes en hommes et femmes sandwiches. Mais aussi grâce à la parution du programme des activités dans le journal communal depuis 2019 et à son envoi aux concierges de la commune. Enfin, deux courts-métrages ont été réalisés, retraçant les moments les plus marquants du repas de Noël de 2018 et du forum Découvertes gourmandes du 11 mai 2019.

Le groupe a continué à développer ses activités, avec notamment une belle avancée sur les visites à domicile puisque le groupe de travail qui s'y était dédié a débouché sur la mise en place du groupe Atout. ce dernier comprend cinq bénévoles de tous âges et nationalités qui rendent visite à des seniors qui en font la demande, avec comme objectif de les faire participer à la vie chavannoise, notamment au travers des activités du « quartier solidaire ». Le groupe se réunit plusieurs fois par année avec Sandrine Crot, animatrice régionale de Pro Senectute Vaud, avec comme objectif qu'il devienne autonome.

Points forts



Le forum festif du 11 mai 2019



Sortie « femmes sandwiches »

2.4 Réalisation

Cette année a été marquée par la pandémie de Covid-19 et le semi-confinement entré en vigueur au mois de mars 2020. Cette période a eu un impact évidemment négatif sur le projet, puisqu'il a conduit à l'annulation de toutes les activités et séances de groupes durant trois mois. Cependant, elle a également favorisé l'émergence de nouvelles solidarités : outre la chaîne téléphonique mise en place par les habitants au sein de leur groupe, plusieurs habitants impliqués dans le projet ont participé aux appels de soutien aux seniors organisés par la Commune. Ces actions ont eu un impact positif en matière de valorisation des habitants, avec notamment la parution de deux articles de journaux, dans 24 Heures et Lausanne Cités, qui ont été consacrés à deux d'entre eux.

Avant le début de la pandémie, les activités mises en place au cours des phases antérieures avaient toutes continué à se développer avec des habitants qui avaient pris de plus en plus de responsabilités dans leur organisation. En effet, ces dernières pouvaient déjà fonctionner sans le soutien des professionnels de Pro Senectute Vaud. Deux nouvelles activités ont même vu le jour juste avant le semi-confinement : des initiations au Qi Gong ont été données gratuitement par une habitante, en présentiel, puis par Zoom, et un moment de jeux le vendredi matin qui n'a pu se tenir qu'à une seule reprise. Le groupe a par ailleurs également participé au Clean-up Day 2019 en organisant, le vendredi 13 septembre, un ramassage des déchets dans le quartier de la Blancherie. Cet événement a connu un succès intergénérationnel puisque plusieurs enfants y ont participé avec enthousiasme.

A propos des locaux, un événement majeur s'est produit puisque le groupe habitants a pu s'installer dès janvier 2020 dans le local de l'ancienne Poste de la Blancherie. Ce déménagement a permis de regrouper séances et activités dans un seul lieu, de même que d'y bénéficier d'un espace de stockage. De plus, ce local étant de plein pied, l'accès aux rencontres est facilité pour les personnes à mobilité réduite.

Au niveau des partenariats, cette année a été riche en collaborations puisque le démarrage du projet communal Cause Commune et l'emménagement dans le nouveau local ont vu la création de nouveaux groupes et moments d'échanges avec d'autres partenaires, dont la Commune. En effet, dans le cadre de Cause Commune, les plateformes Perspectives et vivre ensemble ont remplacé le groupe ressources du « quartier solidaire » et un groupe de gestion du local a été mis en place par la Commune pour coordonner ses différents utilisateurs. Le « quartier solidaire » y est représenté uniquement par des habitants impliqués, ce qui démontre une bonne progression de l'autonomisation du projet, puisque les animateurs n'y sont pas présents. Il en va de même pour le groupe urbanisme mis en place par la Commune. Sur le plan des partenariats, une fête de Noël a été organisée conjointement avec le Club des Aînés, le 16 décembre. Enfin, les habitantes faisant partie du groupe de visites à domicile Atout ont finalement décidé de ne pas devenir autonomes mais de devenir bénévoles de Pro Senectute Vaud. De cette manière, elles seront toujours suivies par Sandrine Crot, animatrice régionale de Pro Senectute Vaud.

Points forts



Le semi-confinement a permis l'émergence de nouvelles solidarités et rencontres, notamment au travers d'appels téléphoniques (ici un membre du groupe habitants rencontrant pour la première fois son interlocutrice, sous l'œil de la presse, à la fin du confinement)

2.5 Autonomisation

L'année de l'autonomisation a été elle aussi fortement marquée par l'épidémie de Covid puisque, dès la mi-octobre, les activités ont à nouveau dû être suspendues. Cette deuxième coupure a été d'autant plus regrettable qu'elle a cassé la bonne dynamique qui commençait à se reformer à l'automne après une reprise complexe durant l'été, avec des participants marqués par le confinement et pas vraiment rassurés de se retrouver en groupe. Le point d'orgue de cette lancée positive qui s'était installée à l'automne 2020 a été le forum du 3 octobre qui a vu une septantaine de personnes venues partager une brisolée et se renseigner sur le projet. Cette journée qui s'est déroulée selon les recommandations sanitaires en vigueur a été très appréciée par les participants et plusieurs nouvelles personnes se sont intéressées aux activités. Malheureusement, elles n'ont pas eu le temps de pouvoir y participer avant la nouvelle coupure. Celle-ci a duré jusqu'au printemps. Les activités ont repris par des balades dès le mois de mars puis par des activités en intérieur à la fin du mois de mai.

Heureusement ce deuxième semi-confinement n'a pas été total et a permis au groupe habitants de pouvoir continuer à se retrouver soit en téléconférence, soit en présentiel, pour respecter la limite de 5 personnes par rencontre. Cette formule a bien fonctionné et a permis de pouvoir progresser dans l'autonomisation du groupe, avec notamment le travail effectué sur les statuts de la future association, sur son nom et son logo, sur la répartition des tâches entre les participants et sur une convention avec la Commune. Ces objectifs ont été bienvenus car ils ont permis au groupe de pouvoir être occupé durant l'hiver. Paradoxalement cette situation a eu un effet positif sur l'avancée de ces travaux puisque le groupe a pu s'y adonner entièrement. Ainsi l'organisation du groupe était au point pour la reprise des activités : toutes les tâches avaient été réparties entre les participants. Le vendredi 28 mai 2021 s'est tenue l'assemblée constitutive de l'association Cerises solidaires. Depuis cette date le projet a pu reprendre son rythme de croisière avec un accompagnement de Pro Senectute Vaud qui a été prolongé jusqu'à fin septembre 2021, afin de pouvoir accompagner la reprise des différentes tâches par les habitants telles que la gestion financière, l'animation des séances et la réalisation des procès-verbaux.

Points forts



Le forum du 3 octobre 2020



Afin de pouvoir célébrer les fêtes de fin d'année malgré le Covid, les habitants ont décidé de décorer la boîte à livres

3. Communauté

La communauté formée durant le « quartier solidaire » de Chavannes-près-Renens peut être représentée par trois cercles illustrant autant de formes d'implication chez les participants.

L'implication intégrative représente le cercle le plus large, celui de toutes les personnes ayant bénéficié au moins une fois du projet, participé à une activité ou ayant reçu une information précise à son propos. Ce cercle touche potentiellement tous les seniors de la Commune. Il est intéressant de relever que dans la convention qui unit la Commune à l'association Cerises solidaires, il y est fait mention d'un envoi annuel offert par cette dernière et adressé à toutes les personnes de 55 ans et plus de la commune. Cet envoi associé aux publications dans le journal communal permettra à l'association de pouvoir continuer à toucher largement ce premier cercle.

Le deuxième cercle est celui de **l'implication participative**. Il correspond aux personnes ayant participé aux activités plus d'une fois et ayant reçu des informations telles que le programme des activités. Ce deuxième cercle est composé d'environ 150 personnes. Pour la suite, il sera constitué des membres de l'association. A noter que c'est ce cercle-là qui a le plus souffert durant la pandémie de Covid. En effet, les activités ayant été suspendues sur deux longues périodes, les contacts ont été limités avec cette population. Il est à espérer que l'envoi à toutes les personnes de 55 ans et plus d'un bulletin d'adhésion gratuite à l'association durant le mois d'octobre permettra de raviver ce cercle, voire de l'élargir.

Le troisième cercle est celui de **l'implication communautaire**. Ce dernier est composé de celles et ceux qui s'engagent durablement dans le but d'améliorer les liens sociaux et la convivialité à Chavannes-près-Renens.

Un peu plus de vingt personnes constituent ce cercle au moment où nous écrivons. Il s'agit des participants aux rencontres du groupe habitants et des responsables d'activités.

Ces personnes ont acquis, renforcé et développé leurs compétences durant le projet, ainsi que développé de nouveaux liens d'amitié. Les nombreux moments de rencontre qui ont eu lieu tout au long du projet ont révélé une implication personnelle très forte et très positive pour favoriser la création de liens et développer des actions communautaires. La pandémie a eu moins d'impact sur ce cercle car la forte solidarité qui s'est développée entre les participants a permis de resserrer leurs liens lors du premier semi-confinement. Au deuxième, ce sont cette fois les tâches liées à l'autonomisation qui ont permis au groupe d'avoir des occupations et de se voir régulièrement.

4. Entité

Cerises Solidaires est une association fondée selon les articles 60 et suivants du Code civil suisse. Les buts de l'association sont :

- Améliorer la qualité de vie des seniors à Chavannes-près-Renens
- Favoriser la création de liens et le développement de la solidarité entre les membres de l'association et entre les habitants de la commune en général
- Contribuer au développement de la qualité de vie au sein et entre les quartiers de la commune
- Promouvoir l'association en proposant des activités de toutes sortes
- Développer des liens intergénérationnels et interculturels
- Être partenaire de la Commune pour promouvoir la solidarité à Chavannes-près-Renens
- Assurer la pérennité de l'association par des actions de promotion et de recherche de nouveaux membres et partenaires.

Sur le plan de son organisation, les organes de l'association se composent de l'assemblée générale, du groupe habitant, des groupes Local, Administration., Comptabilité, Communication et des vérificateurs des comptes.

A l'exception des points suivants :

- Adoption du p.v. de l'assemblée générale précédente
- Modification des statuts
- Élection des vérificateurs des comptes
- Adoption des comptes de l'année précédente, du rapport des vérificateurs des comptes et du budget de l'année suivante
- Donner décharge au GH pour les activités de l'année précédente
- Fixation de cotisations éventuelles
- Statuer sur les autres points mis à l'ordre du jour,

l'assemblée générale délègue toutes les compétences au groupe habitants. Il se compose des représentants des différents groupes, d'autres membres prêts à s'engager de manière active (notamment en prenant des responsabilités et en étant présent régulièrement aux séances du GH) et d'un représentant de l'administration communale avec voix consultative.

5. Conclusion et perspectives

Sur les cinq ans du projet, deux ont été perturbés par la pandémie et l'excellente dynamique qui avait été créée lors des trois premières années a été freinée. Il est impossible d'imaginer où en serait le projet actuellement sans le Covid mais deux aspects ont clairement été touchés par cette situation à savoir la venue de nouvelles personnes au groupe habitants et la participation aux activités. C'est sur ces deux points qu'il faudra prêter attention à l'avenir car, depuis l'arrivée du Covid, il n'y a pas vraiment eu de nouveaux venus au sein du groupe habitants et la reprise des activités a surtout été suivie par les personnes les plus proches du projet. Cette situation est toutefois en train d'évoluer : une nouvelle personne a en effet rejoint le groupe durant l'été 2021 et certaines personnes qui n'avaient plus participé aux activités depuis presque deux ans sont de retour. La situation sanitaire continuera d'avoir un impact sur cette évolution et il est à espérer qu'un retour à la normale puisse permettre de continuer sur cette lancée.

Par ailleurs, la bonne collaboration avec la Commune et son représentant seniors devrait permettre l'arrivée de nouvelles personnes notamment par le biais du projet Cause Commune. Par ailleurs, il est à espérer que la gratuité de l'inscription à l'association permette d'attirer de nouveaux participants aux activités, voire au groupe. Enfin le fait de partager les locaux avec d'autres groupes et associations devrait permettre de créer des synergies et des collaborations qui, elles aussi, devraient permettre d'attirer de nouvelles personnes.

Quoiqu'il en soit, après ces cinq ans de projet, l'association des Cerises Solidaires débute son existence portée par un groupe habitants très soudé et motivé, avec une structure qui devrait permettre à chacun de pouvoir continuer à s'investir tout en gardant du plaisir. Les meilleurs espoirs sont donc permis quant à la suite et il est à espérer que cet état d'esprit puisse perdurer tout comme l'ouverture du groupe vers l'extérieur, afin que cette association rayonne dans les années à venir.

6. Annexes

A. Activités

Les activités mises en place dans le quartier sont de trois types :

- Celles favorisant prioritairement la rencontre et le lien social
- Celles qui structurent le projet, dites structurantes
- Celles qui structurent le projet et sont interdisciplinaires

<p><i>Activité favorisant la rencontre</i></p> <p>Marches</p> <p>Balades dans la Commune et ses environs</p> <p>Dates et horaires variables</p> <p>2 à 5 participants</p>	<p><i>Activité</i></p> <p>Boîte à livres</p> <p>Entretien de la boîte à livres, tournus organisé par les habitants</p> <p>Toutes les semaines Horaire variable</p> <p>Environ 10 participants</p>	<p><i>Activité favorisant la rencontre</i></p> <p>Sorties</p> <p>Sorties culturelles organisées par les habitants</p> <p>1 - 2 x par mois Horaire variable</p> <p>Environ 10 participants</p>	<p><i>Activité structurante</i></p> <p>Groupe sorties culturelles</p> <p>Création et mise à jour du programme, organisation de sorties</p> <p>Environ 5 x par an Horaire variable</p> <p>6 à 8 participants</p>
<p><i>Activité favorisant la rencontre</i></p> <p>Repas au restaurant</p> <p>Repas dans des restaurants de la commune ou aux alentours</p> <p>1x par mois à midi</p> <p>20 à 30 participants</p>	<p><i>Activité favorisant la rencontre</i></p> <p>Pause-café</p> <p>Echanges autour d'un café avec possibilité de jeu, rencontre avec des partenaires ou d'autres quartiers</p> <p>Tous les mardis de 14h à 16h</p> <p>5 à 14 participants</p>	<p><i>Activité favorisant la rencontre, interdisciplinaire</i></p> <p>Repas canadien</p> <p>Echanges ponctuels permettant l'intégration de nouveaux habitants, contacts avec les partenaires (Ancre, Club des aînés)</p> <p>Horaire variable 2-3 x par an</p> <p>15 à 20 participants</p>	<p><i>Activité favorisant la rencontre, structurante</i></p> <p>Apéro mobile</p> <p>Moments de rencontre à différents endroits de la commune, organisés pour informer la population</p> <p>1 ou 2 samedis par an de 10h à 12h</p> <p>Participants : variable</p>

<p><i>Activité favorisant la rencontre</i></p> <p>Discussion en anglais</p> <p>Groupe de discussion en anglais ouvert à tous les niveaux</p> <p>Un vendredi par mois de 10h à 11h30</p> <p>6 à 10 participants</p>	<p><i>Activité structurante</i></p> <p>Groupe de travail sur l'organisation des groupes habitants</p> <p>Réunion d'habitants intéressés à prendre part à l'organisation des séances du groupe habitants</p> <p>2 x par an</p> <p>Environ 10 participants</p>	<p><i>Activité structurante et interdisciplinaire</i></p> <p>Visites à domicile</p> <p>Groupe de travail, géré par Sandrine Crot, animatrice régionale à Pro Senectute Vaud, coordonnant la mise en place d'un réseau de visites à domicile</p> <p>6 x par an</p> <p>5 participants</p>	<p><i>Activité interdisciplinaire</i></p> <p>Réfectoire</p> <p>Aide à l'organisation et l'animation des repas de midi du réfectoire du Collège de la Planta</p> <p>1 x par semaine</p> <p>2 participants</p>
<p><i>Activité structurante</i></p> <p>Groupe habitants</p> <p>Réunions d'habitants intéressés par le projet, l'organisation des activités et des forums</p> <p>Environ un mercredi sur deux De 16h à 18h</p> <p>10 à 20 participants</p>	<p><i>Activité structurante et interdisciplinaire</i></p> <p>Groupe « local »</p> <p>Groupe de travail géré par la Commune coordonne l'organisation du local de la Blancherie</p> <p>6 x par an</p> <p>2 participants</p>	<p><i>Activité structurante et interdisciplinaire</i></p> <p>Forum</p> <p>Espace de réflexion et de rencontre pour le développement du projet selon la méthodologie « Quartiers Solidaires »</p> <p>1 à 2x par an Horaire variable</p> <p>Environ 100 participants</p>	<p><i>Activité structurante</i></p> <p>Groupe de travail du Forum</p> <p>Réunion d'habitants intéressés à prendre part à l'organisation opérationnelle du forum</p> <p>10 à 15 x par an Horaire variable</p> <p>8 à 10 participants</p>

<p><i>Activité favorisant la rencontre</i></p> <p>Conférences</p> <p>Intervenants externes présentant un sujet convenu à l'avance, avec l'organisation d'habitants</p> <p>1 x par an</p> <p>Environ 15 participants</p>	<p><i>Activité structurante</i></p> <p>Groupe communication</p> <p>Réunion des personnes qui organisent la communication de l'association Cerises Solidaires</p> <p>Selon besoins, environ 4 à 6 fois par an Horaire variable</p> <p>4 participants</p>	<p><i>Activité structurante</i></p> <p>Groupe administration</p> <p>Réunion des personnes qui organisent l'administration de l'association Cerises Solidaires</p> <p>Selon besoins, environ 4 fois par an Horaire variable</p> <p>3 participants</p>	<p><i>Activité structurante</i></p> <p>Groupe finances</p> <p>Réunion des personnes qui organisent les finances de l'association Cerises Solidaires</p> <p>Selon besoins, environ 4 par an Horaire variable</p> <p>3 participants</p>
--	--	---	--

B. Indicateurs de performance et de résultats

Les indicateurs de performance mesurent les activités et ressources mises en place, alors que les indicateurs de résultats se réfèrent à l'impact de ces activités et ressources, c'est-à-dire aux effets produits.

Indicateurs de performance	An DC	An 1	An 2	An 3	An 4
Activités régulières Nb d'activités* communautaires planifiées et concrétisées dans le domaine de la vieillesse	Cf. Rapport du diagnostic communautaire	Gr. ressources (4)	(2)		
		Gr. habitants (17)	(19)	(14)	(21)
		Gr. sorties cult. (10)	(5)	(3)	(5)
		Marche (48)	(50)		
		Sorties (5)	(13)	(6)	(8)
		Repas au resto (5)	(12)	(5)	
		Forum (1)	(1)		(1)
		Pause-café (29)	(45)	(37)	(28)
		Apéros mobiles (1)	(1)		
		Discu. en anglais (5)	(9)	(10)	(7)
		Fenêtre de l'Avent, brunchs et goûters (2)	(5)	(3)	(1)
		Boîte à livres (6)	(50)	(54)	(54)
		Groupe urbanisme (3)	(1)	(2)	
			Gr. Forum (14)		Groupe communication (3)
			Visites à dom. (6)		
			Conférence (1)		
			Gr.de travail l'org. GH (2)		Groupe administration (2)
			Aide à la commune (2)		Groupe finances (2)
		TOTAL : 13 (136)	18 (237)	9 (134)	11 (132)
Activités interdisciplinaires Nb d'activités* communautaires planifiées et concrétisées dans le domaine de la vieillesse et dans le cadre d'un partenariat interdisciplinaire	Cf. Rapport du diagnostic communautaire	Gr. ressources (3)	(2)		
		Gr. urbanisme (3)	(1)	(2)	
		Forum (1)	(1)		(1)
		Gr. visites à domicile (4)	(6)		
			Aide à la commune (2)		
		TOTAL : 4 (11)	5 (12)	1(2)	1(1)

Indicateurs de performance	An DC	An 1	An 2	An 3	An 4
Activités structurantes Nb d'activités* communautaires du domaine de la vieillesse qui œuvrent à la finalité du projet : groupe structuré qui questionne, évalue et réoriente régulièrement son activité	<i>Cf. Rapport du diagnostic communautaire</i>	Gr. ressources (3) Gr. habitants (12) Gr. sorties culturelles (10) Gr. urbanisme (3) Gr. visites à domicile (4)	(2) (19) (5) (1) (6) Gr. forum (14) Apéro mob (1)	(14) (3) (2)	(21) (5) Groupe communication (3) Groupe administration (2) Groupe finances (2)
		TOTAL : 5 (32)	7 (48)	3 (19)	5(33)

* Le nombre d'activités est cumulable.

Indicateurs de performance		An DC	An 1	An 2	An 3	An 4
Nb de ressources en faveur des seniors : - Humaines (professionnels et habitants engagés pour le projet) - Spatiales (espace/local à disposition) - Financières (et/ou matérielles)	Ressources Humaines	<i>Cf. Rapport du diagnostic communautaire</i>	70% animateur proximité 60% assistant de juin à août Nb d'heures des habitants pour les groupes et l'organisation des activités et des événements: 750 heures	70% 60% 1'290 heures	70% 50% de stagiaire 950 heures	70% stagiaire de septembre à mai 1'220 heures
	Ressources Structurelles	<i>Cf. Rapport du diagnostic communautaire</i>	Buvette de la Concorde Salle Jéricho du Centre Paroissial Grande salle de la Concorde Salle de conférence de l'Hôtel de Ville TOTAL : 4 locaux	Idem+ Sauf pour Forum : Grande salle de Paroisse 4 locaux	Idem + local de la Blancherie 5 locaux	Idem 5 locaux
	Ressources Financières	<i>Cf. Rapport du diagnostic communautaire</i>	Pro Senectute : 10'000 CHF par phase (caisse de quartier)	Idem	Idem	Idem

Indicateurs de résultats		Année DC	An 1	An 2	An 3	An 4
Pourcentage de personnes âgées ayant accès à des informations spécifiques les concernant (courriers, lettres, flyers, affiches, radio locale) <i>Implication intégrative</i>	Forums	100%	100%	100%		100%
	Activités		100%	100%		
	Entretiens	100%	-	-	-	-
Nb de personnes âgées qui participent à des activités communautaires (estimation à la dizaine). Total du nb de participants (ou nombre de personnes au forum) <i>Implication participative</i>	<i>Cf. Rapport du diagnostic communautaire</i>		50 50	60 100	60	60 70
Nb de personnes s'engageant en faveur de personnes âgées au sein d'une structure organisée : personnes responsables d'activités communautaires. Total du nb de personnes dans les activités structurantes + qui portent les activités. <i>Implication communautaire</i>	<i>Cf. Rapport du diagnostic communautaire</i>		20	20	20	20
Nb d'organisations travaillant dans le domaine de la vieillesse qui ont accès à des informations spécifiques concernant les personnes âgées (qui font partie du groupe d'accompagnement et reçoivent les documents de promotion des activités du quartier)	<i>Cf. Rapport du diagnostic communautaire</i>		8 partenaires	Idem	Idem	Idem